

Fecha: 08-06-2025  
Medio: El Longino  
Supl. : El Longino  
Tipo: Noticia general

Pág. : 10  
Cm2: 665,3  
VPE: \$ 399.822

Tiraje: 3.600  
Lectoría: 10.800  
Favorabilidad:  No Definida

Título: "Con el gobernador "Con el gobernador tenemos una coordinación positiva en temas en temas atinentes al desarrollo de la región" desarrollo de la región"



**Error al crear la imagen**

Fecha: 08-06-2025  
 Medio: El Longino  
 Supl.: El Longino  
 Tipo: Noticia general

Pág.: 11  
 Cm2: 665,6  
 VPE: \$ 400.032

Tiraje: 3.600  
 Lectoría: 10.800  
 Favorabilidad:  No Definida

**Título: "Con el gobernador "Con el gobernador tenemos una coordinación positiva en temas atinentes al desarrollo de la región" desarrollo de la región"**

turístico, logístico, muy importante para el proceso en el cual hoy nos encontramos como región. Sabemos que somos parte de la propuesta de corredores bioceánicos, donde la región va a ser un foco importante de desarrollo e inversión privada.

**-Y, en esa misma línea, qué se vislumbra para la región con el corredor bioceánico.**

-Lo que nosotros esperamos hoy por parte del gobierno y del Estado de Chile es poder generar más proyectos de inversión, que nos permitan tener un polo logístico en Tarapacá, en poder robustecer Zofri, el puerto de Iquique, las carreteras y nuestro servicio logístico para poder abordar y dar una buena respuesta ante lo que se avecina con el corredor bioceánico. Es importantísimo lo que las instituciones públicas podamos desarrollar para generar las condiciones más favorables en materia de inversión de grandes proyectos privados que buscan aumentar la empleabilidad en Tarapacá, la producción económica y de que tengamos una prosperidad durante bastante tiempo en un territorio que hoy se enfrenta a los nuevos desafíos económicos, no solamente nacionales, sino que internacionales y debemos estar preparados para poder afrontarlo y tener un exitoso proceso de desarrollo y de polo logístico económico en Tarapacá.

**-Y en ese escenario se inserta el proceso participativo "Diálogos Zona Franca 2025".**

-En estos diálogos participativos, que inició la subsecretaria de Hacienda, Heidi Berner, en el contexto de su visita a la Región de Tarapacá, se pudo identificar ciertas brechas de comunicación entre los distintos actores relacionados con Zofri. La

subsecretaria tuvo la voluntad y la visión de poder generar instancias con el Laboratorio de Gobierno, que es la institución que logró generar diálogos participativos en materia de Zofri. Hoy estamos en la elaboración del informe final de los resultados que se obtuvieron en estos diálogos, con participación de varios actores de Tarapacá y de Arica.

**-Hablando de gestión, tras 40 años se le entrega un comodato de terreno a la Corporación Hijos del Salitre.**

-Ha sido una demanda histórica de distintas organizaciones pampinas que, gracias a ellas, nos permiten conocer no solamente de la historia, sino de mantenerla viva, con sus tradiciones y su cultura. Hoy pudimos concretar una demanda tan importante como la que por tantos años ha venido pidiendo la Corporación de Hijos del Salitre y que hoy la vemos manifestada en este comodato que será por cinco años y que lo entrega el Ministerio de Vivienda y Urbanismo a organizaciones que buscan de alguna manera poder ocupar este espacio para desarrollar proyectos y poder mantener viva la cultura y el patrimonio pampino, que es algo que nos identifica a todos los tarapaqueños y tarapaqueñas.

**-Junto a Bienes Nacionales se han recuperado terrenos fiscales ocupados ilegalmente.**

-En estos meses de gestión, junto al seremi de Bienes Nacionales e instituciones de seguridad, realizamos un procedimiento que permitió hacer una recuperación de 100 hectáreas de terrenos fiscales en el sector denominado La Mula, en Alto Hospicio. Esos terrenos estaban con construcciones irregulares, sin



habitabilidad, pero demarcados para una posible comercialización.

**-También en estos meses se entregó un comodato del Palacio Astoreca a la Universidad Arturo Prat.**

-Gracias a la coordinación que existió entre la seremi de Bienes Nacionales, la delegación presidencial regional de Tarapacá y el interés de la Universidad Arturo Prat -que siempre ha estado trabajando en materias patrimoniales- logramos esta transferencia de uso anticipado a la Unap, para que puedan ser ellos los que tengan a cargo la administración y el resguardo de este patrimonio cultural, de la infraestructura colonial, como es el Palacio Astoreca.

**-Con la creación del Ministerio de Seguridad Pública, cuál es la función primordial del Ministerio del Interior y en especial de la Delegación Presidencial Regional de Tarapacá?**

-Hoy el rol que tiene el Ministerio del Interior y en particular la delegación presidencial es la de coordinación del gabinete regional, de los servicios públicos y el cumplimiento de los compromisos presidenciales, es decir, un rol mucho más político, como es el poder liderar el gabinete. Y obviamente también nosotros no perdemos la articulación que tenemos con servicios vinculados al Ministerio del Interior, ya sea Senapred en materia de gestión de riesgo, el Servicio de Migraciones y Senda, que es una institución importantísima para poder ver materias de alcohol y drogas. Además, la articulación y la resolución de conflictos o contingencias propias de la región recaen también en Interior, es decir, sólo lo que es la coordinación con las policías y lo que tiene que ver con organización, articulación, priorizaciones de instituciones que ven temas de seguridad recae en el Ministerio de Seguridad Pública.

